

LA CIVILIZACIÓN PERDIDA



La lejana y misteriosa de Rapa Nui es uno de los lugares con más misterio de todo el mundo. Se cree que los primeros habitantes, (alrededor de 300 personas) llegaron alrededor del siglo 7 desde la lejana isla de Hiva, a unos 3400 km. La proeza de aquellos primeros navegantes fue colosal, pues llegaron en canoa aprovechando los vientos y las corrientes.

Una vez establecidos en la isla, los habitantes comenzaron a desarrollar una próspera y rica cultura. Entre sus hitos más famosos se encuentran los Moais, unas gigantescas estatuas de piedra que pesan entre 5 y 80 toneladas. Hay cientos de ellos repartidos por toda la isla pero la verdadera pregunta es, ¿cómo los transportaron? Estas monstruosidades de piedra eran talladas en el cráter del volcán Rano Raraku y luego repartidos de alguna manera por la isla.

Una teoría sostiene que los pobladores de Rapa Nui utilizaban los troncos de los árboles para hacer que las cabezas rodaran de un lugar a otro, sin embargo esta teoría no se sostuvo durante mucho tiempo. Más tarde dieron con una nueva posibilidad, y es la de que los Moais “caminaran”. Y es que, utilizando cuerdas, era posible que tres grandes grupos de gente hicieran que los Moais se desplazaran “caminando” aplicando una técnica de balanceo.

Como podéis ver, la sociedad de Rapa Nui consiguió grandes logros a pesar de la escasez de recursos y el pequeño territorio del que disponían. Consiguieron establecer una civilización que prosperó durante algunos años. Sin embargo, también hubo problemas. La prosperidad llevó a la sobrepoblación, y se estima que en aquel pequeño lugar llegaron a habitar más de diez mil personas. Al haberse disparado la población, también lo hizo la necesidad de recursos naturales. Aquello desembocó en una gran deforestación que provocó una gran escasez de madera. Los habitantes de la isla ni tan siquiera podían construir canoas con las que salir a pescar. Si os fijáis en el paisaje de la isla, apenas se ven árboles en todo el lugar. El hambre y la escasez llevó al conflicto y a la guerra.

Podemos extraer muchas enseñanzas de la historia de Rapa Nui, pero sin lugar a dudas, su mayor lección es como la explotación descontrolada de los recursos naturales provocó que una sociedad próspera y creciente se desmoronara hasta casi desaparecer.



PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN



1. ¿De dónde procedían los primeros habitantes de la isla?

2. ¿Cómo conseguían desplazar a las estatuas?

3. ¿Qué enseñanza puedes extraer de esta historia?

4. ¿Para qué usaban los Rapa Nui la madera?



actiludis.com

Texto y Comprensión lectora:
Miguel de la Rosa Zurera

Imágenes:
FREEPIK